

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 4.50  
Provincias, trimestre « 5.00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La instrucción

Tan reconocido es el valor que todos los hombres cultos e ilustrados del siglo manifiestan que todos los males que hoy deplora la sociedad, reconocen por causa la falta de instrucción, la gran ignorancia que hoy pesa sobre una parte de sus individuos.

Parece la prueba de esta verdad el hecho que presenta la experiencia, de que siempre las teorías más absurdas y las utopías tan descabelladas como irrisiones encuentran eco y favorable acogida entre ellos a quienes lo exiguo de su forma no les ha permitido una buena ilustración, de esta deficiencia proviene que con mala fe se les engañe, por los que algo más ilustrados saben cuando llega el momento oportuno, poner a salvo su personalidad y abandonar lo que han hecho abrazar a muchos.

Este solo perjuicio que acarrea al hombre su ignorancia basta por sí solo para que sea anhelada y apetecida la instrucción e instrucción, con la que el hombre no sólo pueda comprender lo que se le quiere decir con tal o cual teoría, sino que pueda vislumbrar lo que lleva en sí, funestos gérmenes de destrucción social, ya porque desconozca y viole los más sagrados derechos, ya porque apruebe ó sancione los más abominables atropellos. El hombre instruido, en una palabra, en virtud de conocer sus deberes y sus derechos, se hace inexpugnable a los asaltos de viles malvados que les conducen como máquinas.

## NOTICIAS VARIAS

**Solicitud**

El representante de la Compañía Concesionaria del ferrocarril de Bobadilla a Algeciras, solicita la devolución de la fianza que impusiera cuando solicitó autorización para ampliar el muelle de su concesión en el Puerto de Algeciras y que le fué denegada a cuyo objeto pide al Sr. Gobernador civil, se sirva hacerle entrega del resguardo del mencionado depósito que se encuentra unido al expediente.

**Socorro**

El día 5 del corriente fueron entregadas en Puerto Serrano, a D.ª Josefa Vázquez García, mil pesetas donadas por la Junta de ilustres damas, como madre de un soldado fallecido en Melilla.

Dicha entrega se hizo por el cabo comandante del puesto de la guardia civil de esta localidad y a cuyo acto previamente invitadas, asistieron las autoridades, señores cura párroco, médico titular y otras personalidades, habiéndose pronunciado algunos discursos patrióticos, ensalzando la humanitaria obra llevada a cabo por las ya citadas ilustres damas y demás personas y entidades que han contribuido a tan benéfico fin.

Por lo desapacible del tiempo no se hizo público el mencionado acto y con la solemnidad que todos deseaban.

**Telefonema**

El Alcalde accidental D. Amado García Bourlié, recibió un telefonema del propietario Sr. Rivas, en el que le expresa ha visitado a los Ministros de Gobernación, Hacienda, Instrucción pública y Marina, siendo bien acogidos por dichos señores.

Agrega que cree vuelve a tratarse en el Consejo de esta tarde (ayer) el asunto de las murallas.

**Contingente**

Por cuenta de su contingente provin-

cial, ingresó en la caja de la Diputación, el Ayuntamiento de Jerez.

**E. P. D.**

En el Hospital civil ha fallecido don Pedro Criado Rodríguez.

Y en el Asilo de las Hermanitas de los pobres, D.ª Dolores Espinosa Naranjo.

**Fugado**

Se ha fugado del Hospicio provincial el expósito Francisco Romero, procedente de la Casa Cuna de Jerez de la Frontera.

**Comisión provincial**

Por falta de número de señores vocales, no celebró ayer sesión.

**Reunión**

Mañana jueves a las 20 y 30 celebrará reunión extraordinaria la Asociación obrera especial del personal de máquinas de la Compañía Trasatlántica.

**Ocurrencias**

A las 11 y 30, por el guardia municipal Antonio Ragel, fué detenido en la prevención civil a disposición del señor alcalde, Antonio Cortés, el que creyendo que dicho guardia obligaba a un hermano suyo a recoger unos papeles diseminados por el suelo en la calle Flamencos, lo insultó y amenazó, promoviendo escándalo.

**Deseamos su alivio**

Guarda cama, ligeramente indispueta, la señora doña Ana Alcón de Lerdo de Tejada.

**En el Palacio Episcopal**

Reunióse ayer en el Palacio Episcopal las siguientes juntas, presidiendo el señor obispo:

A las once y media, la Junta diocesana de Acción católica, asistiendo el vicepresidente D. Carlos Martínez del Cerro y el secretario D. Victorio Molina.

A las tres y media, la Junta general que celebran mensualmente las señoras que la Doctrina cristiana.

A esta Junta también asistió el señor director espiritual de la misma, muy ilustre señor arcediano de la Santa Iglesia Catedral, D. Manuel Flórez Cárdenas.

**Las almorranas se curan en 6 a 14 días**, con el UNGÜENTO DE PAZO, ya sean simples, sangrantes, con picazón ó externas, dor rebeldes que sean.

**Secretario**

Está en Cádiz el secretario del Ayuntamiento de Ubrique, D. Miguel Reguera Bohorques.

**Cargos judiciales**

La Sala de gobierno de la Audiencia territorial de Sevilla ha hecho los siguientes nombramientos:

Juez municipal de Medina Sidonia, don Eduardo Gago Sánchez.

Idem de Bornos, D. Diego Rojas Ronda.

Fiscal suplente del distrito de San Antonio, de Cádiz, D. Juan Fernández Loayza y Reguera.

Idem del distrito de Santa Cruz, de Cádiz, D. Manuel Bayo López.

Idem de Algeciras, D. Manuel López Linares.

**Alienado**

En el Manicomio provincial ha ingresado para su observación, el alienado Antonio Chará Bárcena.

**La viruela**

Durante el primer trimestre del año actual, no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa en Vejer de la Frontera.

**Hurto**

La benemérita detuvo en Medina Sidonia al vecino de la misma Juan García Alarcón, como autor de un hurto de tres cerdos al peón caminero de la carretera de Vejer, Juan Moro.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Cristina», llegó el martes 8 a Veracruz.

El «Infanta Isabel de Borbón», llegó el miércoles a Tenerife.

El «M. Calvo», llegó el martes 8 a Barcelona.

El «C. López», salió el mismo día de Bilbao para Liverpool.

**Subasta**

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 28 del actual para la subasta de conservación y reparación de las carreteras de Cádiz.

**Obras públicas**

Por la Dirección general de Obras públicas se celebrarán las siguientes subastas.

Día 10 de Mayo; para la construcción de las carreteras de Tarragona, Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Teruel, Toledo y Valencia.

Día 26 del actual; para la construcción de las carreteras de Canarias.

Día 3 de Mayo; para la construcción de las Lérida, Palencia, Cádiz, Orense, Pontevedra, Málaga, Salamanca, Lugo y Oviedo.

Día 26 de Abril; para la construcción de las de Cuenca, Gerona, Granada, Guadaluajara, Jaen, Coruña y Huesca.

## Por telégrafo

Madrid 9-11-45 noche.

**Optimismos**

Los comisionados por la ciudad de Cádiz, continuaron visitando los Ministerios.

Han conferenciado ya con todos los Ministros.

La impresión general es optimista. Espérase especialmente algo decisivo a favor de la ciudad, por lo declarado por el Ministro de Hacienda.

Este se ha manifestado en un todo conforme, en que no es lo mismo el cuidado de un término municipal interior que la defensa contra el mar del territorio nacional.

**Protesta**

La Asociación de padres de familia ha elevado a S. M. el Rey, un mensaje protestando ante S. M. católica de los proyectos que entiendo anticatólicos del Gobierno, respecto a la educación religiosa en las escuelas, patrocinados por el actual Ministerio liberal.

**Lo que se dice**

Asegúrase que entre el Sr. Lacierva y el ex-director general Sr. Prado y Palacio, han mediado algunas cartas en las cuales se vierten conceptos de cierta dureza a consecuencia de artículo publicado en periódico de circulación, respecto a la última conferencia del ex-ministro conservador.

Dícese que el señor Lacierva se muestra molestado, no tanto por el juicio emitido, cuanto por el periódico en que se emite.

También se asegura que el marqués de Cabriñana dice, que el señor Prado Palacio no puede decorosamente retirar ninguno de sus conceptos, aunque no entiendo que ellos traigan aparejados satisfacción en el terreno de los caballeros.

**Lo que se cuenta**

Los elementos interesados a favor del arte de Gobernar del conde de Romanones, aseguran en los tonos más campanudos y formas más misteriosas de que

disponen, que el mismo Rey ha amonestado, aunque cariñosamente, al infante don Fernando Baviera y de Borbón, y al marqués de la Torrecilla, aconsejándoles no firmen en lo sucesivo mensajes que puedan tener alcance político.

Esta noticia supónese desprovista de todo fundamento, pues nadie ignora que las órdenes militares gozan de preeminencias propias y escapan a toda ingerencia ministerial.

**Protección**

Se ha reunido la Junta superior de protección a la industria nacional, tratando entre otros asuntos importantes, de la adquisición de cuatro dinamos para la Comandancia de Artillería del Ferrol y de carbón procedente del extranjero para las atenciones de la Marina.

**Consejo**

A las seis de la tarde ha empezado el Consejo de ministros.

Al entrar el conde de Romanones declaró que había que tratarse, entre otros asuntos de gran importancia, del presupuesto extraordinario de Marina respecto a la segunda escuadra.

**Ilegible**

En la comunicación telegráfica aparece un trozo en que con la buena fe que aplaudimos en el servicio, se lee la palabra ilegible.

Sin comentarios.

**De presupuestos**

Aseguran los que se suponen bien enterados, que en el Consejo de ministros convocado para el próximo sábado, se ocuparán de estudiar los proyectos del ministro de la Guerra, encaminados a difundir la instrucción militar en todos los elementos nacionales.

Créese que los propósitos del general Luque serán aplaudidos por sus notas de patriotismo y posibilidad.

**Habilidades**

Interrogado insistentemente el presidente del Consejo por alguien interesado en arrancarle manifestación explícita respecto a quién ha de presidir el Congreso, dijo el conde de Romanones que es baldío cuanto se diga ó rumoree respecto a la presidencia de la Cámara popular; que el Gobierno no ha pensado siquiera en indicar para dicho alto puesto al representante de la política hidráulica Sr. Gasset, y que cuanto se hable ó escriba referente a este asunto, ni ha de confesarlo, ni confirmarlo, ni desmentirlo, porque el Gobierno que preside no se ocupará de ello hasta ocho días antes de la reapertura de la Cámara.

Los imparcialistas muestran muy disgustados con este artilugio del conde de Romanones.

Espérase campaña antiromanonista de la prensa rotativa.

**Importantísimo**

Entre los políticos dados a pensar y laborar en asuntos superiores a los personales, coméntase con vivo interés el movimiento hispanófilo revelado en multitud de peticiones procedentes de la Península balcánica, solicitando naturalización española por influyentísimos elementos israelitas de Salónica.

Entre estas peticiones que el mismo conde de Romanones ha confesado, existen varias pidiendo al Gobierno español consienta a determinados miembros judaicos se instalen en España con sus respectivas familias, al amparo de las leyes y preceptos constitucionales de la tolerancia religiosa.

El doctor Pulido asiente a la versión que eleva a 80.000 el número de israelitas que pretenden por su conducto exodar a España.

## LOS GRANDES ESPAÑOLES CANALEJAS

Luis Antón del Olmet y Arturo García Carrarra prosiguen el éxito de la colección de biografías, que, bajo el título general de «Los grandes españoles», comenzaron con la figura de Pérez Galdós.

El tomo que ahora se pone a la venta es el de *Canalejas*. Más de 300 páginas se dedican a la personalidad del malogrado estadista, víctima de villano asesinato. Comprende la narración, no sólo la historia íntima y la política—su carrera paso a paso en la vida pública, en el Parlamento y en el foro—, sino también episodios y documentos interesantes, algunos de ellos absolutamente inéditos y que tienen casi el carácter de revelaciones.

La nota del sumario dirá más que pudiéramos decir nosotros respecto a la abundancia, variedad e interés del libro. He aquí su contenido:

La infancia. En Madrid. Los estudios. Luchas por la cátedra. Canalejas en su lugar. Epistolario de Canalejas. El albor del maestro. Primer acta. Su primer discurso. Contra Martínez Campos. Subsecretario. Canalejas, ministro de Fomento. El diablo en el Poder. Ministro de Gracia y Justicia. La ruptura con Martos. Unas elecciones reñidas. Canalejas, duelista. Luchas periodísticas. Ministro de Hacienda. Explicando una crisis. Viajes por el extranjero. El palacio de Santaña. La muerte de la esposa. Canalejas en la guerra. El discurso de los ismos. La disidencia. La propaganda. Teología de Canalejas. La jefatura de los liberales. Presidente del Congreso. Presidente del Consejo. La obra de Gobierno. Un indulto maquiavélico. Cómo hablaba con el Rey. Cómo se vence una conjura. A Melilla con el Rey. La sombra de Pardinas. El último discurso. El asesinato. La cobardía parlamentaria. El ducado de Canalejas. Canalejas, abogado. Canalejas, orador. Cómo era Canalejas. La ironía del maestro. La desaparición de Canalejas.

Como muestra de los atractivos y la veracidad del libro *Canalejas*, copiamos, al azar, uno de sus capítulos, el que se titula.

### Como hablaba con el Rey

La escena que vamos a referirte, lector, no tiene acaso ningún valor histórico; pero revela más que algunos documentos, por ser una cosa vivida y que pone de manifiesto las relaciones de intimidad que unían a Canalejas con D. Alfonso XIII.

Sucedió lo que vamos a referir durante un viaje del Monarca a Sevilla.

Había comido S. M. y se habían reunido de sobremesa en el regio vapor algunos personajes, entre ellos el marqués de la Torre, el duque de Santo Mauro y Canalejas como jefe del Gobierno. La conversación era animada. El humo de los ricos vegueros aromaba el ambiente. D. José, con aquella su aménisima conversación tan deleitosa, hablaba del pacifismo.

—Yo creo—dijo el presidente—que la paz llegará un día sobre la tierra. Creo yo que los hombres, despreciando sus iras, por civilización, por conveniencia ó por instintos ya más exquisitados, acabarán por abolir las contiendas armadas.

El Rey, educado militarmente, entusiasta del Ejército, respondió:

—No me parece a mí demasiado fácil que se logren esos sueños, D. José. Habrá siempre guerra, con otros caracteres, por otras razones, con otros procedimientos. Pero ¡guerrar! Eso es inherente a la naturaleza humana. Yo, como soldado...

—Como soldado—exclamó Canalejas—admiro también al Ejército, lo respeto, lo amo, ya que constituye nuestra salvaguardia. Repare V. M. en que fui a Cuba. Pero yo hablo pensando en un futuro muy lejano aún. No; no lo dude Vuestra Majestad. La paz será un hecho.

Sonrieron, incrédulos, los circunstantes.

—¡La paz! Es una ventura tan grande que a todos se impone. En el palacio imperial de San Petersburgo, entre aquellas nieves y entre aquellos cosacos, bajo un régimen de anticuados principios, el czar ve florecer esa rosa del progreso en su propio corazón. Y el czar, Señor, el czar, la personificación europea del militarismo, no de un militarismo industrial y mercantil como el del kaiser, es el patrocinador de una conferencia pacifista.

La voz de Canalejas era profética y arrulladora. Durante un instante aquellos hombres se quedaron pensativos, impresionados. Pero el Rey, sacudiendo aquella influencia seductora, exclamó:

—¡La paz! ¿Quién no la desearía? Pero ¡es tan difícil! Ya ve usted, don José, desde que hay hombres hay guerras. Lo cual indica su inherencia al espíritu humano, lo cual indica que las habrá siempre...

Pero Canalejas lanzó una carcajada.

—¡La historia! ¡Me habla Vuestra Majestad de la historia!

Y añadió:

—La historia, Señor, es lo que han querido contarnos, la superficie, la epidermis, lo exterior de los hechos. Observe Vuestra Majestad cómo se escribe la historia de hoy, la que sentimos, la que vemos. ¡Cuánto se tergiversa! ¡Cuánto se mienta! La vida humana, Señor, corre por debajo, chita, inadvertida. Lo que nos cuentan los libros no es sino el ropaje, un ropaje muchas veces engañoso.

El argumento causó impresión en aquel auditorio aristocrático.

—Vamos a ver, señor. ¿Qué le han contado a Vuestra Majestad de la Reina Católica?

—Me han contado que era una gran inteligencia, una sabiduría profunda, que representó la fé religiosa, los grandes ideales cristianos, que movida por ellos conquistó Granada y descubrió América.

—Pues, la historia, Señor, ha falseado la verdad. Doña Isabel no era otra cosa sino un gran corazón enamorado. La Reina doña Isabel adoraba a su marido, a Fernando. Cuanto hizo en su vida lo realizó movida por aquel sentimiento de mujer pasional, imbuída por el Rey. Era humilde, no tenía un gran talento ni era muy exquisita. ¿Sabe Vuestra Majestad lo que prometió en el cerco de Granada?

—¡Qué sé yo!

—Prometió no mudarse de camisa hasta que se tomara la ciudad. ¡Y aún duró el cerco, Señor, siete meses!

No pudo contener una carcajada don Alfonso XIII. Los demás circunstantes rieron también, ¡hombres del siglo XX que se bañan y se mudan la ropa todos los días! Y así, ganado el auditorio acabó D. José:

El alma de toda la grandeza española de aquel tiempo, se le debe a Fernando V, a aquel príncipe aragonés, catalán, mediterráneo, que tanta influencia recibiera de Italia y del Renacimiento, príncipe docto, moderno para su época, sin fanatismo, que se mudaba la camisa cuando le hacía falta...

Créame vuestra majestad, la Reina no fué más que un gran corazón enamorado. Su fe, su profunda fe, no le hubiera servido de mucho a España, si no hubiera tenido a su lado un Monarca como aquel ilustre príncipe. Ya ve vuestra majestad cómo la Historia nos es infiel las más de las veces.

El Rey quedó impresionado con todo aquello, tan nuevo y tan fino.

Días después, refiriendo Canalejas aquella conversación a sus amigos, decía:

—Todo esto es labor preparatoria. El Rey es joven. Yo no soy demasiado viejo. Podemos ambos influir mucho en el futuro de nuestro país. Yo quiero seguir formando, en un sentido amplio, sin tutelas ni prejuicios, el generoso corazón de Su Majestad.

Hizo un gesto nervioso de los suyos:

—Y luego, ¡qué diablo!, pienso algún día llevarle a su sanción mi ley de Asociaciones.

Terminó la velada. Comenzó el sueño a cerrar los párpados; mas antes de despedirse, Canalejas, que dominaba todos los matices de la seducción, queriendo no aparecer como un severo comentarista de Historia, se puso a hacer donosas aluluyas acerca de todos los circunstantes, sacándoles a cada cual su defecto. Y el Rey, que reía con toda su alma, volviéndose hacia uno de aquellos magnates, y exclamó:

—Este don José es un hombre de mucho talento!

Así, en cualquier circunstancia, aprovechando todos los momentos, se ganó don José Canalejas el amor de un ilustre Monarca juvenil.

## Sociedad de Amigos del Arbol

En la Sociedad de Amigos del País, reunióse ayer la del Arbol.

Concurrieron los Sres. Aramburu (don Juan), García Noguero, Fernández de Castro, Portillo, García Gutiérrez, León, Gheri, Martínez y Ruiz de Azúa y Díaz Rocafull.

Se acordó dar las gracias al Casino Gaditano, a la Sociedad Patronal de defensa de la Industria y Comercio por los donativos de 30 y 25 pesetas respectivamente, que han enviado.

Igualmente se acordó dar las gracias a la Sociedad Económica de Amigos del País por haber ofrecido donar la repostería que con las meriendas se entregarán a los niños.

Se admitieron como socios a los señores don Alfredo Barcelo, don Francisco Buceta, don Manuel Díez Carrera, don Amós Quintana, don José Jurado Vidal, don David Blanco, don Ramón Velarde, don Adolfo Navarro, don Angel Picardo, don Joaquín Fernández, don Fidel Oviedo, don Indalecio Caso López y don Maximiliano Concha.

Se dió cuenta de comunicaciones dirigidas por los maestros de las escuelas nacionales don Matías Fernández de Nograro y don Teodoro Saavedra, anunciando que concurrirán con niños de sus respectivas escuelas.

También han ofrecido que asistirán niños de los que dirigen los Marianistas, don Francisco Fernández, don Carlos Cuervas y don Eugenio y don Antonio Ramos Boix.

La fiesta de la plantación empezará a las cuatro en punto de la tarde.

Hasta hoy el número de socios con que cuenta la Sociedad de Amigos del Arbol es el de 114.

Se acordó, como complemento de la fiesta y para buscar un nuevo aliciente al acto, invitar a las sociedades de Fútbol para que organicen un partido; la sociedad de Amigos del Arbol regalará una copa para el equipo triunfante.

## POLICIA URBANA

En el Ayuntamiento reunióse ayer la Comisión de Policía urbana, tratando los siguientes asuntos:

Someter a la aprobación del Ayuntamiento, el modelo de los nuevos kioscos que han de establecerse en el paseo de Canalejas.

Proponer también la adquisición de un aparato moderno, automóvil, para el riego de la ciudad.

Anunciar las vacantes de cuatro bomberos eventuales.

Proponer se autorice a los señores Adame, Castro y Comp. para que instalen dos nuevos grupos de a dos hornos cada uno, en la calle Diego Arias, número 22.

Informar al Ayuntamiento que el proyecto de adoquinado de la calle Plocia pertenece a la Comisión de empedrado, cuyo expediente estaba en Policía urbana.

Además otros asuntos de trámite, sin importancia.

El Presidente del Consejo niega que llegue ni con mucho a semejante cifra el número de peticionarios.

### Presentaciones

Interrogado el ministro de Gracia y Justicia respecto a si era cierto que la Corte Pontificia había aprobado la propuesta episcopal hecha por S. M., manifestó que aún no ha contestado el Papa nada referente al *placet* de los nombres designados para las Sedes vacantes.

También dijo que aunque el Consejo de Instrucción pública tenía en su poder todos los antecedentes necesarios para dictaminar en pleno respecto a la obligación de la enseñanza católica escolar entendía que ni la Corporación ni el ministro de Instrucción pública ni mucho menos el Consejo de ministros, podían resolver en tan breve plazo como los impacientes suponían.

### Del extranjero

El ministro de Estado dice que según sus noticias la Confederación balkánica resistiese ha acceder a las intimaciones de Europa, porque necesitan que Turquía pague los gastos de la guerra que arruina a los confederados y aquella niegase a ello aduciendo que bastante paga con las pérdidas territoriales.

### Terminado el Consejo.—Las murallas de Cádiz

El Consejo de ministros ha terminado a las nueve y cuarto.

Coméntase lo largo de la reunión.

Aprobáronse subvenciones para obras de puerto.

Se ha ordenado practíquese inmediato exámen técnico de las murallas de Cádiz.

### Donativo.—En el campamento marroquí

La marquesa de Argüelles ha regalado al cabo de las fuerzas indígenas regulares Beni-Alí, una pistola Browning y 100 pesetas, para que pueda mejorar su rancho y el de su escuadra.

En el campamento de Carabanchel concurren multitud de curiosos que forzaron los centilenas que rodeaban el campamento, invadiéndolo.

A las tres y media llegaron los Reyes, el Infante D. Fernando y la Princesa D.ª Beatriz.

Los moros vitorearon a España, al Rey y al Ejército.

El coronel Berenguer mandaba a las fuerzas indígenas, en árabe.

El espectáculo fué emocionante.

El Rey revistó las fuerzas moras, que tenían aspecto verdaderamente marcial y conversó con el cabo Sonea, que mató al Mizzián.

También habló con los cabos Jrita y Benatá, preguntándole al primero, de la kábila que procedía, y al segundo el tiempo que llevaba al servicio de España.

A todos les recomendó la fidelidad y la ejemplar conducta.

En la tienda real reunió a los jefes y oficiales, conversando con ellos y elogiando al Tabor de las fuerzas indígenas que maniobraron admirablemente.

Su Majestad felicitó con verdadera cordialidad y entusiasmo al coronel Berenguer.

### De Roma

A pesar de lo contradictorio de las noticias recibidas, todas coinciden en que la salud de Su Santidad ha sufrido una recaída en su enfermedad.

De París se han recibido a última hora noticias de que se halla en estado gravísimo.

No se da, sin embargo, certidumbre a esta noticia tendenciosa.

### Mando

Se ha destinado a Ceuta al general Primo de Rivera, para mandar la brigada de cazadores.

## ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la **Solución Benedicto de glicerosulfato de cal con creosota**: la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 250 ptas. en farmacias; en la del autor, San Bernardo, 41. Madrid.